

## Kommissionsbericht vom 15. November 2017

17-106

### **Wahl eines Staatsanwaltes (Allgemeine Abteilung)**

#### **Ausgangslage**

Nach dem Rücktritt von Martina Fankhauser, Leitende Staatsanwältin der Allgemeinen Abteilung, wurde die Stelle zur Neubesetzung ausgeschrieben. Die Wahl zur Leitenden Staatsanwältin, zum Leitenden Staatsanwalt, erfolgt durch den Regierungsrat. Zugelassen sind nur Personen, die vom Kantonsrat als Staatsanwalt/Staatsanwältin gewählt sind (Art. 2 Abs. 1 lit. d i.V.m. Art. 16 Abs. 2 Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat zur Vereinfachung des Verfahrens entschieden, dass die Vorauswahl durch den zuständigen Regierungsrat (Ernst Landolt), den Ersten Staatsanwalt (Peter Sticher) und den Departementssekretär (Daniel Sattler) erfolgen soll. Diese haben mehrere Personen zum Gespräch eingeladen und empfehlen der Wahlvorbereitungskommission die Anhörung von Andreas Zuber.

#### **Kommissionsarbeit**

Das Bewerbungsgespräch mit Andreas Zuber fand am 15. November 2017 statt. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat die Kommission beschlossen, dem Kantonsrat die Wahl von Andreas Zuber zu beantragen. Die Wahl im Kantonsrat ist auf den 4. Dezember 2017 zu traktandieren. Die Ernennung von Andreas Zuber zum Leitenden Staatsanwalt der Allgemeinen Abteilung erfolgt durch den Regierungsrat noch in diesem Jahr. Der Amtsantritt ist vorgesehen per 1. April 2018.

Die nicht vorgeschlagenen Personen wurden kontaktiert. Eine Person, die schon im Rahmen der Vorauswahl nicht zum Gespräch eingeladen war, hält an der Bewerbung fest. Das Dossier kann beim Sekretariat des Volkswirtschaftsdepartements zu den Bürozeiten eingesehen werden. Die übrigen Bewerberinnen und Bewerber haben ihre Kandidatur zurückgezogen.

#### **Antrag an den Kantonsrat**

**Als Staatsanwalt ist für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 zu wählen:  
Andreas Zuber, geb. 21. August 1973, wohnhaft Rosgartenstrasse 17c, 8280 Kreuzlingen**

Lic.iur. Andreas Zuber besuchte die Kantonsschule Frauenfeld und studierte an der Universität St. Gallen Jus (Abschluss 2000). Danach folgten Praktika in einer Anwaltskanzlei, beim Bezirksgericht Münchwilen und beim Rechtsdienst Departement Bau/Umwelt des Kantons Thurgau. Von 2004-2007 war er a.o. Untersuchungsrichter beim Bezirksamt Kreuzlingen, danach für drei Jahre Bezirksstatthalter (Kreuzlingen) und seit anfangs 2011 ist er Oberstaatsanwalt der Staatsanwaltschaft Kreuzlingen. Im Jahr 2007 hat Andreas Zuber das Nachdiplomstudium Forensik (heute: MAS Forensik) abgeschlossen und in den Jahren 2009/2010 einen mehrtägigen Führungslehrgang des Personalamtes des Kantons Thurgau besucht. Von 2008-2013 war Andreas Zuber Gemeinderat (Legislative) der Stadt Kreuzlingen und in jener Zeit auch Vorstandsmitglied der FDP Kreuzlingen. In der Freizeit war er u.a. OK-Präsident des Kreisturnfestes Wigoltingen (mit ca. 1'900 Teilnehmenden) und Vize-Präsident des Nordostschweizer Schwingfestes. Andreas Zuber ist verheiratet und hat zwei Kinder.

### **Wahlvorbereitungskommission**

Dr. Peter Scheck, Präsident \*

Samuel Erb \*

Lorenz Laich \*

Roland Müller \*

Peter Neukomm\*

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Markus Kübler, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

*\* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 15. November 2017

Dr. Peter Scheck, Präsident